

EL OBRERO

AÑO X

ELCHE 29 DE ABRIL DE 1934

Biblióteques Municipals
d'ELX
Órgano del
Parti Socialista
NÚM. 412

Fiestas del Primero de Mayo

DIA 30.--A las 7 de la tarde pasacalles por la Banda Municipal.-A las 11 conciertos por las Masas Corales y Banda Municipal en diferentes plazas de la población, en cuyas plazas y principales calles se instalará un alumbrado eléctrico público extraordinario.

DIA 1.º DE MAYO.--Al amanecer diana por la Banda Municipal y Artística Socialista.-A las 9 gran Manifestación proletaria, la que partiendo de la Casa del Pueblo, recorrerá el mismo itinerario que en años anteriores. Al final de la Manifestación se dirigirá una representación de la Casa del Pueblo al Ayuntamiento donde hará entrega de unas conclusiones para que sean elevadas al Poder Constituido. Como de costumbre, durante el 1º de Mayo paro completo y cierre general del comercio.

¡Primero de Mayo!

¡Te saludamos con la vibrante emoción del confiado, que vé seguro y muy cerca el triunfo de los ideales que sustentas; que son la identificación de los que esparcieron por todos los ámbitos del mundo tus progenitores!

¡Eres el día simbólico de nuestra anhelada emancipación, en el que nos movilizamos los productores para dar a las masas, ansiosas de libertad, conciencia de clase y la sensación de su poderío!

¡Jamás fuistes la fiesta prefijada para el jolgorio y la juerga como vociferan nuestros enemigos para empequeñecerte y ridiculizarte! Eres sí, nuestro día, esplendoroso y grande, el de nuestra fiesta. La burguesía se dá las que le apetezcan; todas las del año, si quiere. Nosotros una solamente de carácter internacional. ¡El Primero de Mayo!

Nada mas eficaz que el empuje desplegado con gran vehemencia por la masa obrera para que sus actitudes, utilizadas oportunamente con inteligencia y acierto, puedan dar al traste con todos los privilegios de clase.

Tanta fé tenemos en que próximo, muy proximo, el Primero de Mayo lo hemos de solemnizar con el triunfo completo de nuestras aspiraciones, que en este año queremos que sobrepase en importancia y solemnidad a los anteriores.

Para conseguir esto le sobra voluntad y entusiasmo a los camaradas; con solo proponérselo basta, porque en el interés de todos debe estar que nuestra fiesta, la única creada por la clase trabajadora de todos los países, sin distinción de razas ni de idiomas, sea extremadamente brillante para los explotados.

En este año hay que poner más ardor, más ahinco, mayor coraje en engrandecer la fiesta del Primero de Mayo. Las circunstancias políticas en que se desenvuelve el país y el asedio que por todas partes se nos hace por los reaccionarios de las diferentes etiquetas políticas, nos obliga a desplegar un mayor empeño, una extraordinaria actividad en destacar nuestra disciplina y el poderío que representa nuestra unión.

¡Arriba la frente camaradas! ¡Tened la mirada puesta en el porvenir que ha de ser lisonjero para nosotros como compensación bien merecida a los grandes sacrificios prestados por el Socialismo, que es el ideal que ha de redimir a la Humanidad!

¡Que cese toda actividad productiva el Primero de Mayo!

¡Que el silencio más profundo reine en los talleres y fábricas!

¡Que el empleado y el funcionario no manejen su pluma!

¡Que el campesino no mueva la tierra y que consagre la festividad adhiriéndose a sus compañeros de la población!

¡Todos los brazos caídos, inertes, el Primero de Mayo! En eminente contacto y en apretado haz, formemos la gran falange, el muro indestructible, la avalancha consciente y arrolladora que ha de imponer la implantación del Socialismo en el Mundo, que trae consigo la nueva era de bienestar, progreso, justicia y libertad.

¡Viva la Internacional Socialista!

¡Viva la Unión General de Trabajadores!

¡Viva el Partido Socialista!
¡Viva el Primero de Mayo!

A los lectores y suscritores

Debido a los consecutivos días de paro que se han presentado esta semana, ha sido materialmente imposible confeccionar EL OBRERO como de costumbre, siéndolo aún más al no dejar al cuerpo de redacción obrar cual se merece la grandiosa fecha del PRIMERO DE MAYO. Ya recompensaremos a nuestros lectores en números sucesivos, esperando reconozcan esta justificación de hoy.

En el próximo número ya daremos cuenta de la euforia que ha derramado la clase patronal estos días.

Contra el fascismo

El domingo 22 del actual, se celebró una gran manifestación antifascista, contra la Parada de El Escorial, a la que asistieron las Juventudes Comunista, Socialista y Radical Socialista, la Agrupación Comunista y la sección local de la F. U. E., adhiriéndose la Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.) y Agrupación Socialista.

La manifestación, cantando la Internacional y varios himnos revolucionarios, recorrió las calles de la población, sin ocurrir incidente alguno.

Terminada ésta, el público se congregó en el Teatro Llorente de la Casa del Pueblo, donde se celebró el mitin anunciado.

Preside Pascual Torres, el que dice que este acto no es de clausura de la lucha antifascista, sino que era simplemente como colofón grandioso al acto de protesta realizado.

Seguidamente hace uso de la palabra por la Juventud Comunista, Antonio Ruiz Gamuz; Agustín Alonso, por la F. U. E.; Francisco Serrano, por la Juventud Radical Socialista; Antonio Asencio Lozano, por la Juventud Socialista, el que detalla el ambiente revolucionario que ha observado como delegado de Elche, en el Congreso Juvenil Socialista celebrado estos días en Madrid; Juan Pomares Castaño, por la Federación Local de Sociedades Obreras; Juan Hernández Rizo, por el Partido Socialista; Pedro Escalante, por el Radio Comunista, el que es recibido con una

Maniobras monárquicas y radicales

La destitución del alcalde de Elche, camarada Manuel Rodríguez

Sobre las once horas de la noche del martes 24 del actual, corrió la noticia de que había llegado un delegado del Gobernador al objeto de destituir al Alcalde de Elche, compañero Manuel Rodríguez Martínez.

Enterados de los móviles de la destitución, resultó que el oficio del Gobernador participando la destitución se basaba en el delito o falta de, según las informaciones del Gobernador de haber capitaneado la manifestación del lunes y martes profiriendo gritos contra el Gobierno de la República y las autoridades superiores.

Estos supuestos motivos produjeron la natural sorpresa en quienes conocen, porque lo vieron, la forma en que asistió a la manifestación del lunes el Alcalde de Elche.

Fué precisamente el Gobernador, quien le dijo al Alcalde, que fuera a la manifestación y procurara porque hubiera cordura y prudencia. Esto y nada más que esto, es lo que hizo el Alcalde de Elche, durante la manifestación y en las palabras que en Crevillente pronunció a la llegada de la manifestación a dicha villa.

Esta sorpresa, ha sido grandemente aumentada al decir el Sr. Gobernador en su oficio, que también asistió el Alcalde de Elche a la manifestación del martes. Esto es completamente incierto, ya que el Alcalde de Elche a las nueve de la mañana de dicho día, martes, salió en el correo de Elche a Novelda para Madrid, al objeto de asistir a las gestiones que una comisión de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, iba a realizar en la capital de la República.

Aún subió de punto la sorpresa, al enterarnos por medio de HOY, en las manifestaciones que el Gobernador hace a los periodistas, que había recibido denuncia, que dedica a los 15.000 presos que sufren en las cárceles.

Todos los oradores son aplaudidos en sus acertadas intervenciones.

El Presidente Pascual Torres, saludó al proletariado mundial antifascista y declara terminado el acto.

cias contra el Alcalde de Elche, en las que aseguraba que él y sus hijas capitaneaban grupos haciendo cerrar el comercio.

Esto sépalo el señor Gobernador y sépalo la opinión pública de la provincia, es completamente falso. Al señor Gobernador por una vez más, le han informado equivocadamente, con manifestación parcialidad a favor de las derechas y radicales, únicos inventores de estas patrañas urdidas contra el honrado y noble Alcalde de Elche.

Llamado telefónicamente el Alcalde, éste al momento de llegar a Madrid y dirigirse a la pensión donde había de hospedarse, se le comunicó la noticia, saliendo inmediatamente para Elche, en donde llegó a las nueve de la mañana del día 25.

Desde primeras horas de la mañana, corrió la noticia de la destitución del Alcalde, negándose el pueblo a entrar al trabajo, sin haberse dado ninguna orden en tal sentido.

Enterados todos de que en el auto correo de Novelda llegaba a Elche el Alcalde, el pueblo se congregó en la Plaza de la República, aclamando a Manuel Rodríguez a su llegada.

Seguidamente se trasladó a su domicilio a asearse, siendo seguido por toda la muchedumbre que no cesaba de aclamarle lanzando vivas al Alcalde.

Inmediatamente después se trasladó seguido igualmente de la clase trabajadora, a la Casa del Pueblo, en donde tuvo necesidad de dirigir la palabra al enorme gentío que se congregó en la Plaza de Joaquín Costa, siendo constantemente ovacionado. Este rogó hubiera calma y manifestó que seguidamente salía para Alicante a conferenciar con el Gobernador y responder de los cargos que se le hacían.

El Delegado del Gobernador, es el señor Manresa, quien ha empezado por instruir una información pública, para averiguar la participación que haya podido tener el alcalde destituido, en las manifestaciones celebradas los días 22, 23 y 24 del actual.

A los primeros que ha citado para deponer en el expediente ha

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'60
Resto de España, trimestre	2'50
Extranjero, trimestre	2'50

EL OBRERO

Bibliotecas Municipals
d'ELX
DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza J. Costa, 3)
Número suelto, 15 cts.
Paquete de 25 ejemplares, 3'00 ptas.

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA



Aspecto de la manifestación antifascista del día 14, organizada por la Juventud Socialista, con la que se solidarizó todo el proletariado de Elche sin distinción de ideología.

sido a don Joaquin Santo García, Presidente del Círculo Radical y a don Pascual Sempere Moxica, Vicepresidente del mismo centro y a don Juan Sansano Ibarra, concejal y presidente de la derecha ilícita y a don Vicente Alonso Pérez, Abogado y también miembro de la Derecha.

Durante la pasada noche se concentró en esta población numerosa fuerza de la Guardia civil aparte de la que había y además de la fuerza de asalto.

El Delegado, en vista de que el comercio había cerrado las puertas, llamó a una representación del Centro Industrial y Mercantil, a los que les hizo saber la obligación que tenían de abrir las puertas de los establecimientos, dando orden al teniente de la Guardia civil, para que garantizara la apertura del comercio.

También preguntó a los componentes de la Comisión, si habían oído durante las manifestaciones, algunos gritos lanzados por el Alcalde, manifestando todos que, decían que habían dicho, y cosas por el estilo, sin que nadie formulara cargo alguno.

Ha sido muy comentado el que todos los comerciantes e industriales que acudieron al llamamiento del Delegado, salieran juntos y se quedara en el despacho del Delegado, un hijo de uno de los socios de la razón social «Ferrández y Cia.»

Aparte de todos estos ya citados, también han sido llamados, varios más, todos ellos señalados derechistas, uno de los cuales es un individuo a quien el anterior Delegado Gubernativo que estuvo en Elche, hubo de ponerle una sanción, por alteración de orden público.

Regresada a Elche la Comisión que acompañando al Alcalde se había trasladado a Alicante, nos enteramos que no ha tenido la entrevista resultado satisfactorio, limitándose el señor Gobernador a decir, que siguiera instruyéndose el expediente en averiguación de lo que hubiera de cierto en las denuncias formuladas contra el Alcalde, estando dispuesto a castigar a los denunciantes, si no probaban lo denunciado.

Hasta el jueves por la noche, no empezó la clase trabajadora a reintegrarse al trabajo.

Sabemos, que aparte de los individuos referidos, han sido llamados a deponer varios más, cuyos nombres poseemos, todo lo

cual ya saldrá a la luz en momento oportuno.

Aparte de ellos, fueron citados también los Presidentes y Secretarios de las entidades políticas de la localidad, haciéndolo todos durante la tarde del jueves, a excepción del Presidente del Círculo Radical Socialista, Don Julio María López Orozco, que lo hizo el viernes por la mañana.

Se ignora lo que hayan podido decir estos señores al Delegado, pero se tiene la firmeza, de que actuando con la verdad, no han podido declarar en contra del Alcalde. Toda vez que los cargos que se le hacen a éste no son ciertos. Únicamente se desconfía, por su manifiesta mala fé contra el Alcalde y Partido Socialista y aún contra la República, de Juan Sansano Ibarra y de Vicente Alonso Pérez, especialmente de este último a quien el pueblo entero aborrece en gran manera. Solamente estos dos, son capaces de haber declarado en contra de la verdad, por deshacerse del Alcalde Manuel Rodríguez Martínez.

Además, y por si faltaba algo, han habido un buen número de individuos que han ido sin llamarles a decirle al Delegado, cuantas calumnias permite la mala fé que muchos de ellos alientan.

De entre éstos merecen destacarse, Vicente Alonso Pérez, Juan Sansano Ibarra, Antonio Rodríguez Giménez y Carlos Antón Pastor. Este último llevó como perro de presa a José Sepulcre de Matola bastante acreditado durante las elecciones últimas.

Todo ello se sabía y a cada uno de ellos les diremos su merecido. Hay más, pero reservamos la sorpresa para otra ocasión.

El célebre Rodríguez, se ha lucido con sus ofrecimientos.

No faltará quien coja el palo, que tantas ganas tiene él de cojer.

Con todo lo expuesto se ha demostrado con una alerta estaban nuestros enemigos, para en la primera ocasión, propicia para sus planes, atacar a nuestro compañero Manuel Rodríguez, arrojándolo de la Alcaldía.

Han pretextado el crimen de Crevillente. No contentos con los dos muertos, disparan ahora contra los Alcaldes socialistas.

Día vendrá y no muy lejano que se vuelvan las bazas. Reirá más quien ría último, y

no suponemos que Rodríguez, ría mucho ni último.
En cuanto a los demás... tiempo al tiempo.

ULTIMA HORA Prevaleció el buen criterio

En la noche del viernes se reunió la Federación Patronal con el solo objeto de acordar la declaración del locaut para el sábado.

A la asamblea concurrió un exiguo número de asociados y prevaleció el buen criterio de no llevar a cabo el movimiento proyectado.

Es una de las raras veces que los patronos han estado acertados.

En el próximo número detallaremos las estridencias de la reunión.

¡JÓVENES! Leed todas las semanas RENOVACIÓN

REFLEXIONANDO VETE...

Vete dinero, vete. Eres malo. Date cuenta de lo que eres y para lo que sirves y te convencerás de que eres malo. Avergüenzate de tí mismo y vete a esconderte en las entrañas de la tierra, que ya irá allí la mano del hombre a sacarte y te enseñará a servir para otra cosa más útil y más noble. Hoy no sirves para nada bueno. Hoy sólo sirves para crear el mal por donde quiera que pasas. Quien te conoce no es feliz. Tu incitas al robo y al crimen. Siembras las rencillas, enjendras el odio, desvirtúas la conciencia, adormeces los sentimientos, embruteces las inteligencias y prostituyes la virtud. Los hombres, cuando empezamos a conocerte, empezamos a ser malos, porque el cardenillo de la roña que rezumas, nos contagia tu maldad. Los jueces castigan si el delincuente es pobre, porque los delitos que se castigan y se pagan con dinero, no son castigos, y por consiguiénte mientras tú existas la justicia

TODO EL PODER PARA LOS SOCIALISTAS

El cuarto Primero de Mayo en la República

En el azaroso y costoso caminar por la ruta que conduce a la emancipación proletaria, o sea a la meta del socialismo, cada alto en la marcha para considerar el camino recorrido y lo que queda por andar, nos presenta modalidades y sorpresas, más o menos agradables y otras desagradables; pero tanto unas como otras nos excitan, cada vez más, a la unión de todos los proletarios, a realizar un mayor esfuerzo, para no interrumpir el movimiento ascendente y con mayor rapidez llegar a la cima del socialismo.

El primer año de la República no pudo ser más lisonjero para el proletariado español. A la cabeza de la más grandiosa manifestación que la clase obrera madrileña organizara, iba una buena parte de los camaradas y señores que formaban el gobierno revolucionario y provisional de la República implantada 16 días antes, el glorioso 14 de Abril. Manifestación, como nunca vimos otra, de tantas como ya hemos asistido en la larga vida socialista y societaria de 40 años. La muchedumbre se apiñaba en los amplios andenes de la mejor vía madrileña, aclamando y aplaudiendo frenéticamente a los hombres de la Revolución, y muchas gentes se esforzaban por romper la humana, pero férrea barrera de los jóvenes socialistas, para ofrecer a sus nenes, vestidos de republicanos a los camaradas Caballero, Prieto y otros compañeros del gobierno provisional. Aquello fué el apoteosis.

Como glorioso desfile, desde el balcón de la Presidencia del Consejo de Ministros se dijo a la muchedumbre, por quien entonces era presidente del gobierno provisional y hoy de la República, que el proletariado ya no tenía que hacer ninguna revolución social, puesto que ya estaba hecha su primera etapa, y seguiría su camino ascendente, para bien del proletariado y de la nación entera.

no será justa. La inteligencia no será clara, los sentimientos no serán nobles, el amor no será puro y existirá siempre el vicio, el odio, el crimen y el robo. Tu eres el germen ponzoñoso del mal. Eres la guerra, la esclavitud, la miseria y el engaño.

Eres malo, eres ruin; por tu culpa los hombres se odian y se matan.

Vete, vete ya, y déjanos vivir en paz. Déjanos vivir... como viven las hormigas. Las hormigas no te conocen, todas trabajan y todas son felices.

E. VALLS MASANET

Por la tarde, unas ciento cincuenta mil familias, tomamos posesión para merendar en pleno monte de la gran finca de la Casa de Campo, que siempre fué patrimonio de una sola familia.

Para todos fué este 1.º de Mayo el de mayor entusiasmo, de honda emoción; aunque recordando y lamentando *in mentis* que no pudiera gozar de esta emoción nuestro querido Abuelo. ¡El Maestro! ¡Pablo Iglesias!

En los años sucesivos ya no hubo manifestación en Madrid. Fiesta total, declarada oficial por el gobierno de la República. Paro absoluto, pero con alguna zozobra. Los enemigos de la República y del proletariado, se habían recrecido, y comenzaron sus embates furibundos contra el nuevo régimen, y sobre todo contra los socialistas, por la pequeña obra social que estos podían elaborar y conseguir colaborando en el gobierno republicano, al fin y al cabo burgués.

Este año de 1934, este primero de Mayo, las cosas han variado extraordinariamente. Los enemigos del régimen se dieron maña para disolver las Cortes Constituyentes, para ganar en número de diputados derechistas, en las elecciones de noviembre y diciembre; y no solo han logrado detener el avance del ciclo revolucionario jurídico, sino que la euforia lerrouxista ha ido quitando trozo a trozo, lo que la República tenía de laica y social, para entregarlo a las derechas, en pago de las asistencias electorales, y los votos que prestan al gobierno Lerroux, para que siga tirando, mientras ellas quieran, del carro del Poder.

Por eso este 1.º de Mayo, es para la clase trabajadora de mayores zozobras; son momentos de consecuencias comprometidas. Su unión es fuerte, su entusiasmo por el triunfo total también es grande; pero ha de habérselas con un enemigo hoy feroz, que le regatea todas las mejoras conseguidas; que quiere destrozar las organizaciones obreras, que quiere que los obreros vuelvan a los tiempos primitivos de dejarse explotar mansamente, borreguilmente.

Por eso en esta especie de alto del 1.º de Mayo, el proletariado ha de recontar bien sus fuerzas, ha de unirse fuertemente, ha de prepararse convenientemente, no sólo para no dejarse arrebatar las pequeñas mejoras conseguidas, sino para triunfar de los grandes obstáculos, que se oponen a su emancipación total.

RAFAEL MARTINEZ